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台風
たいふう

一過
い っ か

の思い出
お も い で

                       校長
こうちょう

 鳥飼
とりかい

 信
のぶ

幸
ゆき

 

コロナ
こ ろ な

禍
か

でも子ども
こ ど も

たちは健気
け な げ

に感染
かんせん

防止
ぼ う し

のための約束
やくそく

を守り
ま も り

、学校
がっこう

生活
せいかつ

を送って
お く っ て

います。子どもも先生
せんせい

も

職員
しょくいん

も感染拡大
かくだい

を防ぐ
ふ せ ぐ

努力
どりょく

を毎日
まいにち

続けて
つ づ け て

います。今後
こ ん ご

も教育
きょういく

活動
かつどう

などの変更
へんこう

や延期
え ん き

、中止
ちゅうし

などが考え
かんがえ

られます。

その日
ひ

にお知らせ
お し ら せ

することになるかもしれません。保護者
ほ ご し ゃ

の皆様
みなさま

、地域
ち い き

の皆様のご理解
ご り か い

と、ご支援
ご し え ん

ご協力
ごきょうりょく

をお願い
お ね が い

し、‟ONE
わ ん

 TEAM
ち ー む

”で、乗り越えて
の り こ え て

いきたいです。 

前期
ぜ ん き

が終 了
しゅうりょう

となります。４月
し が つ

から保護者の皆様、地域の皆様、区
く

役所
やくしょ

の皆様、関係
かんけい

機関
き か ん

の皆様のご支援ご協

力ありがとうございました。後期
こ う き

も引き続き
ひ き つ づ き

本校
ほんこう

の子どもたち・先生・職員をよろしくお願いいたします。 

さて、この時季
じ き

になると思い出す
お も い だ す

ことがあります。私
わたし

が小学校
しょうがっこう

２年生
にねんせい

の時
とき

、その日の朝
あさ

は台風
たいふう

の影響
えいきょう

で雨
あめ

、

大切
たいせつ

に
に

使って
つ か っ て

いる傘
かさ

をさして登校
とうこう

しました。下校
げ こ う

時
じ

には台風一過の晴れ
は れ

でした。下校途中
とちゅう

、数人
すうにん

の子たちが傘を

思いっきり
お も い っ き り

振って
ふ っ て

逆さ
さ か さ

にして遊んで
あ そ ん で

いました。何度
な ん ど

も
も

何度も。それを見た
み た

私は、逆さになった一人
ひ と り

の傘を私の傘

で、「そげんことしたら、だめばい
い け な い

。傘がこわれるばい」と言って、元
もと

に戻し
も ど し

ました。「なんばしょっと
なんでそんなことするのか

」と、そ

の子は怒って
お こ っ て

私に言いました。周り
ま わ り

の子たちも「こげな
こ ん な

ことぐらい、よかろうもん
い い じ ゃ な い か

」と言いました。その後
あと

も、

その子たちは何度も何度も傘を逆さにすることを続けて
つ づ け て

いました。大切な傘なのに…。これ以上
いじょう

言ってもしょう

がいないと思い、その
そ の

場
ば

から離れ
は な れ

帰り
か え り

ました。 

次
つぎ

の朝
あさ

、１時間目
じ か ん め

の音楽
おんがく

が始まる直前、担任
たんにん

の先生
せんせい

が「鳥飼、立たんね
立 ち な さ い

」と、みんなの前
まえ

で言いました。「昨日
き の う

、

傘ば壊したっちゃろ
こ わ し た だ ろ う

。謝りんしゃい
あ や ま り な さ い

」と。「どげんこと
な ん の こ と

？」と思いました。「謝りんしゃい
あ や ま り な さ い

」と何度
な ん ど

も
も

何度も言わ

れました。「ばってん
で も

、こわしてなか
こ わ し て な い

」と思っていました。 

私は勉強
べんきょう

ができる子ではありませんでした。そのためか、自分
じ ぶ ん

の気持ち
き も ち

や思いを言葉で表現
ひょうげん

する力
ちから

がありま

せんでした。国語
こ く ご

の力（語彙力
ごいりょく

・言語
げ ん ご

能力
のうりょく

）がないのです。その時も、事実
じ じ つ

と自分の気持ちを言葉にして伝える
つ た え る

ことができませんでした。 

先生の声
こえ

がだんだん大きくなってきました。立って言われ続けた時間が、どれぐらいだったかはわかりません。

しかし、私は先生に言われていることに理解と納得
なっとく

ができないので、ずっと黙った
だ ま っ た

まま立っていました。言葉で

表現し伝えることができないのです。 



ふと、周り
ま わ り

の子たちを見ると、「早く
は や く

謝れよ
あやまれよ

」「音楽
おんがく

の時間がなくなるだろ」「またお前
お ま え

か」等々
などなど

を感じました。

そして、「ごめんなさい」と言いました。先生から「聞こえん
き こ え な い

」と言われ、「ごめんなさい」と言い直し
い い な お し

ました。

本当
ほんとう

は謝りたくなかった…。 

そして、何事
なにごと

もなかったかのように音楽のハーモニカの授業
じゅぎょう

が始まり
は じ ま り

ました。私は謝ったことに納得
なっとく

していな

いこと、ハーモニカも苦手
に が て

だったことで、何も手
て

につかず、ただ座って
す わ っ て

いました。先生から「ハーモニカの練習
れんしゅう

ば
を

、せんね
し な さ い

」ときつく言われました。その日から、何か起こる
お こ る

と、「鳥飼がまたなにかしたのではないか」と思わ

れるようになってしまいました。 

このことは病 弱
びょうじゃく

な母
はは

には伝えませんでした。心配
しんぱい

するからです。普段
ふ だ ん

から私のことで謝ってばかりなので…。

先生から連絡
れんらく

があったようで、母から「どげんしたと
な に が あ っ た の

」と言われました。私はうまくは話せないのですが、事実

と自分の思いを自分なりに精一杯
せいいっぱい

、母に話しました。母は「よかよか
い い ん だ よ

」と笑顔
え が お

で言ってくれました。信じて
し ん じ て

くれ

る母がいることで安心
あんしん

しました。次
つぎ

の日から学校
がっこう

へ行くことができたのは、信じてくれる母がいたからでした。

その後
ご

も…。 

私は教師
きょうし

になった時、子どもの心を思いやる教師になりたいと思っていました。しかし、なかなかできません。

今でも修行
しゅぎょう

は続いて
つ づ い て

います。コロナ禍の今、人を思いやる心の教育の大切さを感じています。本校の子どもたち

が今まで以上
いじょう

にやさしい心をもった子どもたちになることを願って
ね が っ て

今日も、私はもちろん、先生方、職員
しょくいん

ととも

に教育活動に取り組んで
と り く ん で

います。 

ちなみに、私はこの経験
けいけん

をきっかけのひとつとして、勉強をしっかりすることの大切さを痛感
つうかん

し、国語の力を

つけるためにも、努力
どりょく

したことはいうまでもありません。実は
じ つ は

現在も続いています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校ホームページへのアクセスはこちらから→ 

→  

【新型コロナウイルス感染症に関する連絡について】 

新型コロナウイルス感染症に関連してお子様ご本人や同居のご家族が PCR

検査を実施した場合、または、濃厚接触者と認定された場合は、必ず学校まで

ご連絡をお願いします。 

 

緊急の連絡をメール配信や学校ホームページで行うことがあります。随時ご

確認いただくようお願い致します。 



【毎日の健康観察について】 

 「ロイロノート」を使用した健康観察にご協力いただき、ありがとうございます。 

本校でも感染症予防に注力していきます。引き続きご協力をお願い致します。 

※マスクの着用にご協力ください。 

※手洗い・うがいをこまめにおこないましょう。 

 

 

【西前国民学校時代の防空頭巾 寄贈】 

 西中学校・西前小学校運営協議会委員の三田稔様より、西前国民学校時代の防空頭巾を寄贈していただきまし

た。戦時中の子どもたちの命を守ってきた、手縫いの防空頭巾です。大変貴重な資料をありがとうございました。

寄贈していただいた防空頭巾は、職員玄関内のガラスケースに展示しています。 

  

 

【敷地内の植栽剪定について】 

 区役所側の道路沿いの植栽にチャドクガがついてしまい、剪定し駆除しました。 

 毎年、きれいに花が咲くのを楽しみにしている方もおられることと思いますが、子どもたち、近隣の皆様の安

全のための対応ですので、ご理解いただくようお願いします。 

昭和 15年当時の運動会の様子 


